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人尽其才，全民皆兵

“小诸葛”调教“大鲨鱼”见成效
3天之内，源深体育馆沸腾了两夜，连续击败两支东北球队，特别是其中包括了卫冕冠军辽宁队，让主场的上海球迷兴

奋不已。而另一个让球市如此火爆的原因是李秋平与刘炜的回归，落叶归根也好，重新起航也罢，那份沉淀了10年、20年
的感情彻底爆发，他们曾是上海篮球的功勋与标志，如今继续发挥着能量与余热。李秋平的运筹帷幄，刘炜的定海神针，都
是最近主场两连胜的关键，多年之后，他们依旧是上海的“模子”。 青年报记者 张逸麟

毫无疑问，弗雷戴特是上海大鲨
鱼的晴雨表，尤其是上个赛季，球队
的胜负几乎就看弗雷戴特是否爆发，
所谓“50分赢球、40分能扛一扛、30
分危险”的说法还是比较贴切的。而
这个赛季，上海大鲨鱼依然倚仗弗雷
戴特，只是比赛的胜负已经不再完全
取决于他的手感了。

主场对阵辽宁的第四节，弗雷戴
特居然在板凳上坐了5分多钟，这在
以往胶着的比赛中几乎不会发生。
但是李秋平就是让斯科拉、张兆旭组
成的内线留在场上，拖慢比赛节奏，
注重篮板保护，一点一点与辽宁磨比
赛。而当弗雷戴特得到了足够的休
息后，在比赛的最后阶段出场掌控了
球队的节奏，帮助大鲨鱼有惊无险地
赢下了卫冕冠军。

上周六对阵吉林的比赛则是弗

雷戴特手感不佳的一场，全场三分球
9投仅1中，然而大鲨鱼却在下半场，
尤其是第四节掀起反击高潮，依靠的
也不是外线投射，而是内线极富侵略
性的冲击。作为一名球商很高，经验
丰富的球星，弗雷戴特很快调整了自
己的打法，比赛最后一系列突破得分
终结了比赛悬念，没有手感的弗神依
然能够帮助球队拿下胜利。

这两个主场比赛让大鲨鱼走出
了上赛季的“弗神”模式，这与李秋平
对球队的调教有很大关系。重返大
鲨鱼后，李秋平一直强调的两个字就
是“团队”，他直言要球队减少对弗雷
戴特的依赖，而这个只有用更丰富实
用的战术来填补。弗雷戴特依然是
大鲨鱼最出色的球员和得分倚仗，但
球队却渐渐走出“看弗神手感吃饭”
的旧模式。

最近两个主场的表现让现场球
迷感觉很值，球市也异常火爆，许多
现场看球的球迷都有同感，那种“老
上海队”的味道又回来了。

姚明远赴NBA后，李秋平和刘炜
曾带领着大鲨鱼在卢湾体育馆苦苦
支撑了7个赛季，但球队的风格一直
保留了下来，李秋平一直强调团队和
防守，如今重返大鲨鱼，他的执教风
格依然如此。

刘炜依然是联盟中最高龄的选
手，但他的状态还是保持得很不错，
与辽宁比赛的第三节，刘炜拿下了关
键的8分，遏制住了对手的反扑。赛
后他也第一时间来到场边，与自己的
孩子拍手致意，回家了，这次是真的
回来了。

之前几个赛季，每当刘炜回到

源深时，都会得到现场球迷的欢
呼，但那时的上海球迷有着矛盾的
心理，既希望刘炜发挥好，又希望
大鲨鱼赢球。而现在上海球迷可以
尽情地为刘炜欢呼，“刘炜，模子”
也成为这两个主场最高分贝的声
音。尽管与吉林的比赛中刘炜因伤
提前下场，不过李秋平赛后也透
露，刘炜的伤病不算严重，只是在
赛程如此密集的新赛季中，刘炜还
需要谨慎一些。

再次看到刘炜与李秋平为大鲨
鱼联袂演出，无疑是上海球迷的幸
事，他们也希望这个状态能延续得更
长。对此李秋平表示，自己也希望刘
炜不光是传帮带，也能在场上发挥一
定的作用。“我们希望刘炜打到 40
岁，创造一个CBA的纪录。”

当然“团队”风格不会凭空造就，
李秋平也做不得无米之炊，而上海大
鲨鱼不是没有“米”，关键看怎么选、怎
么用，而新赛季的大鲨鱼之所以让球
迷感到欣喜，就是更多的球员挺身而
出，发挥了自己的风格。这也恰恰是
李秋平人尽其才的执教能力的体现。

王潼这位身体素质出色的前锋
在赛季的前两场比赛得到了重用，揭
幕战拿下八一与王潼关键时刻的表
现不无关系。唐子豪从赛季前的伤
病中走出，在最近两个主场比赛也得
到了重用，其中对垒辽宁时他的积极
拼抢在上半场很好地限制了哈德森，
反击时的突击更是让大鲨鱼的进攻
不仅高效，而且有气势。此外卢伟、
罗旭东、罗汉琛等球员都有着明确的
定位和作用，让许多上海球迷不禁感
叹新赛季大鲨鱼能打球的人更多了。

蔡亮和董瀚麟这个赛季在球队
中起到了极为重要的作用，4场之后，
两人的场均得分都达到了两位数。周
六对阵吉林的比赛，吉林队一度形势

大好，却在下半场陷入了得分完全依
赖于外援的困境，而大鲨鱼之所以在
第四节完成翻盘，优势就在于本土球
员的得分能力以及战术执行力。

“小诸葛”运筹帷幄的能力在最近
两个主场比赛中体现得淋漓尽致。击
败辽宁在于球队上半场就建立了比分
优势，张兆旭对韩德君的限制是基础，
罗旭东和唐子豪的速度与强硬防守则
是奇招；赢下吉林的比赛则是因为大
鲨鱼后劲十足，面对得分能力极强的
对方外援兰佩，李秋平用蔡亮与对方
纠缠，很好地限制了对手；至于另一名
外援琼斯，李秋平的提前夹击战术同
样起到了作用。可以说两场胜利，战
术层面的因素非常强。

李秋平在上周六比赛后也表示，
球队的两名外援已经渐入佳境，特别
是斯科拉的状态一场比一场好，但同
时李秋平仍旧表现得很冷静，“我们
现在的目标是从中下游水平往中上
游水平努力，首先要做到的就是把我
们的劲儿拿出来。”

让“弗神”不再那么累

人尽其才，正视自我

回家了，老上海的味道也回来了

上海男篮以109：102战胜吉林队。


